

La Guerrilla Argentina Cesará sus Actividades si el Régimen Militar Acepta un "Pacto Democrático"

Por CARLOS A. MEDINA, corresponsal de EXCELSIOR

ROMA, 20 de julio — Los guerrilleros del Ejército Revolucionario del Pueblo de Argentina anunciaron hoy que están dispuestos a "suspender toda actividad militar" si todos los sectores sociales, políticos y miembros democráticos del ejército están dispuestos a aceptar su "Pacto Democrático", el cual exige el restablecimiento del orden constitucional en aquel país sudamericano.

La propuesta fue hecha esta mañana en la primera conferencia de prensa del nuevo secretario general del Partido Revolucionario de los Trabajadores y comandante del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) de Argentina, Luis Mattini, quien sustituye en los cargos a Mario Roberto Santucho, muerto en un enfrentamiento con la policía.

Mattini, de origen italiano-alemán, de 33 años, considerado como el "brazo derecho" de Santucho y cuyo nombra-

miento fue revelado este día como máximo dirigente del PRT-ERP, afirmó: "Estamos dispuestos a deponer toda actividad militar si todas las fuerzas políticas y los elementos militares democráticos del actual régimen fascista aceptan nuestra tregua, que tiene como objetivo cooperar con el restablecimiento del orden democrático y constitucional en Argentina, y acabar de una vez por todas con el baño de sangre".

Acuso al difunto general Juan Domingo Perón y a su esposa Isabel, "de ser los res-

ponsables directos del retorno de los militares fascistas al poder. Ellos se dedicaron a utilizar el arma de la represión contra el pueblo y a provocar esta crisis política".

El nuevo líder guerrillero —que aseguró que retornará al país en estos días, pese a que esto le cuesta la vida— negó que el ERP haya realizado actividades militares durante el efímero gobierno constitucional de Héctor Cámpora, pero insistió que las mismas se intensificaron al "llegar Perón al poder y al ponerse en marcha la represión".

Afirmó que "la lucha armada no se contrapone con la lucha política de las masas. Ambas se complementan". Y añadió que "la primera ha sido la única alternativa que nos han dejado los militares represores".

En cuanto a su propuesta llamada "Pacto Democrático", Mattini dijo que ésta les fue comunicada hace unos 20 días a todos los partidos de-

mocráticos y sectores sociales liberales de Argentina, como también a los oficiales y suboficiales de tendencia democrática y opuestos al régimen de Jorge Videla apuntó "estamos seguros que tendrá una acogida entre todos aquellos que luchan y aspiran por la democracia".

Después de hacer un análisis de la situación social, política, cultural y económica de Argentina, calificada en términos generales como crítica, el documento propone en concreto el "Pacto Democrático" que incluye los siguientes puntos:

1. Plena validez de la constitución nacional;
2. Respeto por los derechos humanos;
3. Legalidad de todos los partidos y del movimiento sindical;
4. Empeño de una política económica que garantice la recuperación y el bienestar de todos los argentinos.

EL DÍA

Lefebvre fue Impedido de Oficiar una Misa en la Capital Argentina

(UPI y AFP)

BUENOS AIRES, 20 de julio.— La policía impidió esta noche que el obispo rebelde francés Marcel Lefebvre oficiara una misa en el galpón de un viejo edificio de un barrio de esta ciudad, adonde se trasladó desde el aeropuerto internacional de Ezeiza seguido por una caravana de automóviles ocupados por sus adictos.

Lefebvre y sus adictos permanecieron por espacio de una hora en la residencia céntrica de Roberto Gorostiaga, quien fue ministro del ex presidente general Juan Carlos Onganía, calificado como un gobernante militar de derecha.

Gorostiaga lidereó el llamado comité de amigos de la Fe de Siempre, que congrega a grupos de la derecha católica y nacionalista seguidores de Lefebvre.

"De los 5 mil sacerdotes que hay en Argentina, unos 2 mil estamos con Lefebvre", dijo a *United Press Internacional* una persona con hábito clerical, que se identificó como "monseñor" pero se negó a dar su nombre.

Otro de los informantes, Horacio Calderón, un laico que actuó en el gobierno de Isabel Martínez de Perón, como funcionario de la Universidad, dijo que "militares retirados y también en actividad efectuaban visitas privadas a Lefebvre para expresarle solidaridad".

"Muchos de esos militares pre-

firieron hoy no aparecer públicamente en Ezeiza para esperar a Lefebvre pero le han pedido audiencias", agregó Calderón.

Las medidas policiales en el barrio de Villa Soldati resultaron inesperadas teniendo en cuenta que voceros oficiales dijeron que el gobierno ha optado por "no obstaculizar la permanencia de Lefebvre en el país, dado que es una cuestión de exclusiva incumbencia de la Iglesia".

La jerarquía católica argentina cerró filas oponiéndose al obispo francés y advirtió a los fieles que no asistan a las misas que pueda oficiar Lefebvre.